NOVEDADES Otra Vuelta de Tuerca

Por Ulyses Petit de Murat

El general Augusto Pinochet, presidente golpista de Chile, ha dado otro golpe de tuerca en el camino de la desaparición del arma-zón institucional que, luego de haber derrocado al presidente consti-tucional Allende, era bastante es-

La junta de gobierno adquiere poderes constituyentes y legislativos. Por todo lo que ha sido tradicional en estas situaciones domina-das en el Cono Sur por elementos castrenses, los ejecutivos nacidos a la sombra de los cuartelazos se han visto obligados a gobernar por decretos-ley. Hay una cantidad de variaciones en la marcha de un país que, en los casos de disolución de los parlamentos, tienen que ser consideradas por la autoridad. Pero el paso para tener poderes con que inventar o modificar una constitución es algo nuevo.

Al cumplir setenta y cinco años de existencia, "El Mercurio", de Santiago de Chile, recibió las declaraciones enfáticas del general Pinochet. Nadie cree en algunas de ellas. Por ejemplo, el anuncio de una inmediata recuperación económica. Se sabe que la parte financiera y económica, aun en naciones de tipo imperial, experimenta unos instantes difíciles. Chile no escapa a este estado general de cosas. Por el contrario, es un país donde las condiciones de vida para el pueblo son más arduas que en otros lugares de nuestro continente.

Traducidas a buen romance, las palabras de Pinochet involucran un aumento del ya enorme poder que detenta el gobierno, surgido cel dramático golpe de Estado que entrañó el final de un régimen discutido, pero que a pesar de ser identificado por sus opositores co-mo copia exacta de los regímenes absolutistas del marxismo, se estaba moviendo con criterio reformista y dentro de un amplio espectro de pluralidad política, por cierto libremente expresada en toda la latitud de sus distintos criterios ideo-

lógicos.

Hubo en las afirmaciones del general Pinochet una sola auténtica buena nueva. Nos referimos a su anuncio de un mejoramiento definitivo de las relaciones con la vecina Bolivia. La tensión entre ambos países tenía que cesar. Es gran noticia para Latinoamérica todo tipo de distensión, toda tentativa de colaboración armónica. En este sentido lo dicho por el mandatario chileno viene a reforzar el optimismo que ha nacido por las deliberaciones recientes de la comisión de la Cuenca del Plata, que reúne a Brasil, Paraguay, Argentina y Uru-guay. Se ha tratado con sentido de cooperación el problema de las aguas continentales. Ellas no deben ser usadas para beneficios energéticos unilaterales. Es preciso que sirvan sin egoísmos ni particularismos, las vastas zonas que fecundan en sus largos cursos, ríos como el Paraná y el Uruguay, que van a desembocar en el estuario del Plata.

La tercera buena nueva consiste en la fijación del próximo 25 de octubre para que sea inaugurada la primera conexión directa entre los territorios de la Argentina y del Uruguay. Se trata de un puente de dos mil trescientos metros entre la ciudad uruguaya de Paysandú y la argentina llamada Colón. Se extiende sobre las caudalosas aguas del río Uruguay. Será una unión carretera entre dos países vincula-dos desde siempre por una total hermandad. Existe la intención de inaugurar en 1976 otro puente, que conectará Puerto Unzué, de la Argentina, con la tradicional ciudad de Fray Bentos en el Uruguay. Todo ello mientras prosiguen los trabajos de Salto Grande, represa hidroeléctrica que se realiza médiante el esfuerzo mancomunado de ambas naciones y que significará un progreso decisivo para ampliar zonas de las dos márgenes del río Uruguay.

DIA AA PRENSA PERUANA SE SOLIDARIZA CON MERCEDES SOSA

LIMA, 15 de junio.-El semanario Estampa expresó hoy su solidaridad con la folklorista argentina Mercedes Sosa, amenazada de muerte por el grupo fascista "Triple A", y saluda su detarminación de no abandonar su patria. Recuerda que en días pesados la conocida artista fue amenazada por la organización terrorista que —destaca— ha asesinado ya a un cuarto de millar de personas. "Hasta este tiempo -añ.adenadie de la importancia e imagen política de Mercedes Sosa hibía osado retar a la Triple A". (PL).